

ありがとう

令和5年1月31日
三木市立別所小学校

おきな ひ おも うか ゆき
幼き日 思い浮かぶよ 雪だるま

今季最強の寒気と10年に1回程度の低温で、25日は別所小学校にも5センチ程度の積雪がありました。大人は、子どもの登校を心配しましたが、子ども達は、久しぶりの積雪に大喜びでした。多くの子どもたちが運動場に出て、雪合戦をしたり雪だるまを作ったりして楽しみました。

子ども達が雪と戯れる姿を見て、自分が小学生だった頃、もう50年近く前のことですが、大雪が降った日に、私も大きな雪だるまを作りました。木炭で目や鼻や口を作って完成させたことをつい最近のことのように思い出しました。また、屋根から落ちてきた雪を集めて、かまくら(雪で作ったほら穴のようなお家)を作って遊んだことも懐かしいです。冷たいけれど、実際に体験したことは自分の中で貴重な記憶として残っていきます。さて、2月は如月(きさらぎ)。「厳しい寒さに備えて重ね着をする季節」という意味があるようです。どの学年も、これから今年度の学びのまとめをしていきます。今の学年で学んだことをしっかり理解して身につけて次の学年の土台にしてほしいのです。寒いですが、2月が大事です。

150年の歴史

今年度の卒業式は3月23日(木曜)、第149回卒業式です。本校は大変歴史のある学校です。振り返らせていただきます。明治5年(1872年)に学制が発布されました。「邑(むら)に不学の戸なく、家に不学の人なからしめん事を期す。」という大きな決意がありました。国民の義務教育制度の出発点となるものです。本校の沿革誌には「明治6年、太政官(明治初期の最高官庁)制の趣旨に基づき、石野村に近思小学校、和田村に観川小学校、東這田村に長春・嵐麓の2小学校を設置し、児童を教育する」と記されています。明治8年には4小学校合併、春嵐学校と改称。明治25年に別所尋常小学校と改称、大正元年(1912年)には、西這田(今の天然温泉 湯庵 付近)に校舎新築移転、下石野分教場設置。そして、昭和37年、現在地に新校舎移転となっています。今の場所に別所小学校が移ってから約60年、移転した校舎は木造で、平成3年には新校舎が竣工し、既存校舎が改修されています。このような歴史のある学校で、伝統を大切にしながら、これからも地域の皆様、保護者の皆様のご理解ご協力をいただきながら一歩ずつ着実に歩いていくことが大切であると痛感しています。最後になりましたが、この寒さにも関わらず、登下校の安全を見守っていただいている人の目の垣根隊の皆様、保護者の皆様、本当にありがとうございます。

(校長 高郷 裕次)



子どもたちは、白銀の校庭で雪遊びを楽しみました。



2月の行事予定

1日 (水)	子ども安全・安心の日 全校朝会	15日 (水)	子ども安全・安心の日 なかよし班活動(1~5年)
2日 (木)	社会科見学「三木警察」(3年) ともだち集会人権劇準備	16日 (木)	ともだち集会 オープンスクール
3日 (金)	入学説明会 のびーる教室(3年)	17日 (金)	のびーる教室(3年)
4日 (土)	造形作品展オンライン開催(~12日)	21日 (火)	読み聞かせ(全校生) 人権学習「あすなる学級について」 (4年)
5日 (日)	別所地区人権研究大会(4年児童作文朗読)	22日 (水)	児童集会「児童会役員立候補者演説」 なかよし班活動
6日 (月)	なかよし班活動	23日 (木)	(祝)天皇誕生日
7日 (火)	読み聞かせ(1~3年)	28日 (火)	委員会
8日 (水)	なかよし班活動 6年生卒業プロジェクト 「屋内なかよしフェスティバル」		
10日 (金)	のびーる教室(3年)		
11日 (土)	(祝)建国記念の日 連合PTA 指定校研究発表会		
13日 (月)	ありがとうウィーク(~17日)		
14日 (火)	クラブ ※3年見学		

★ALT 勤務
《火曜日・金曜日》
★スクールカウンセラー勤務
《木曜日》
★学校安全指導員
《火曜日・木曜日》

★3月の主な行事

20日(月) 給食終了
22日(水) 卒業式前日準備
23日(木) 卒業式
24日(金) 修業式
25日(土)~ 学年末休業日

※新型コロナウイルス感染症予防のため、行事は中止・延期となる可能性があります。ご了承ください。

お知らせとお願い

■2月16日(木)オープンスクールについて

オープンスクールについて1月19日のすぐーるで案内文を送信しておりますのでご確認ください。なお、昨年同様、学級懇談会はありません。

■アルミ缶回収について

今年度は一斉回収日を定めず、随時回収ボックスに持参していただくことに変更いたしました。回収場所は右記をご参照ください。

アルミ缶回収の収益は、PTA 会費となり、児童の必要品購入や学校の修繕に使用されます。児童数が少なくなっているため、PTA 会費も減少しております。小学校来校時などにアルミ缶を持参していただきますようご協力をお願いいたします。なお、駐車場内は安全に十分注意してください。



体育館前駐車場内、校門より入って
右手・プール更衣室横に【シンノウ】と明記された
回収ボックスが設置されています。

■体調管理について

今冬は、新型コロナウイルス感染症に加え、インフルエンザも流行しています。こまめに手洗い・うがいをするなど、体調管理に気を付けて過ごすよう、ご家庭でも子どもたちにお声掛けください。また、毎日の検温も引き続きよろしくお願ひいたします。そして、必ずメールシステム「すぐーる」の健康連絡帳に入力・送信をお願いします。

